



Etes-vous fidèle à remplir tous les jours votre page de comptabilité pour le mois de mai?

Table with columns for dates (1925 MAI), Sun (SOLEIL), and Moon (LUNE) with sub-columns for Lev. and Cou. listing various saints and their feast days.

Observez les lois de la Législature et celles de la prudence, et évitez les accidents d'automobiles.

Dix-sept ans d'apostolat béni

C'est avec un sentiment de profonde piété filiale et de vénération pour la personne de sa Grandeur Mgr Roy, que la maladie retient depuis deux ans sur un lit d'hôpital, que nous faisons écho à la Semaine Religieuse de Québec...

Le diocèse de Québec a fêté dans le recueillement et la prière, il y a peu de jours, un anniversaire bien cher au cœur de tous les fidèles: le dix-septième anniversaire de la consécration épiscopale de Sa Grandeur Mgr Paul-Eugène Roy, Coadjuteur de Québec, qui continue, au sein de la souffrance, sa grande œuvre de moissonneur de Dieu.

Calendrier d'arrosage

POUR LES VERGERS

Plusieurs insectes et certaines maladies s'attaquent aux pommiers et détruisent chaque année une énorme quantité de fruit. Le seul moyen de protéger les vergers contre ces ennemis, consiste à arroser les arbres au moins quatre fois aux différentes époques de développement de la végétation, tel qu'indiqué ci-dessus.

1er arrosage

Quand? Lorsque les feuilles sortent des bourgeons. Comment? Bouillie soufrée: (Liquide). 1 1/2 gal. pour 40 gals d'eau. Ajoutez 1 lb d'arséniate de chaux ou 1 1/2 lb d'arséniate de plomb.

Pourquoi? Pour détruire les Pique-boutons, Porte-cases, Chenilles à tente et prévenir la Pourriture noire et la Tavelure.

2ème arrosage

Quand? Lorsque les boutons à fleurs sont roses. Comment? Rouillie soufrée: (Liquide). 1 1/4 gal. pour 40 gal. d'eau. Ajoutez 3/4 lb d'arséniate de chaux ou 1 1/2 lb d'arséniate de plomb.

Pourquoi? Pour détruire les Arpentueuses, Pique-boutons, Chenilles à tente, Charançons de pommes et prunes et prévenir la Pourriture noire et la Tavelure.

3ème arrosage

Quand? Immédiatement après la chute des fleurs. Comment? Bouillie soufrée: (Liquide). 1 gal. dans 40 gal. d'eau. Ajoutez 3/4 lb d'arséniate de chaux ou 1 1/2 lb d'arséniate de plomb.

Pourquoi? Pour détruire: Arpentueuses, Charançons, Pyrale, Ver du fruit vert, Chenilles à houppes, Kermès coquille et prévenir Pourriture noire et Tavelure.

4ème arrosage

Quand? Deux ou trois semaines après la chute des fleurs. Comment? Bouillie soufrée: (Liquide). 1 gal. dans 40 gal. d'eau. Ajoutez 3/4 lb d'arséniate de chaux ou 1 1/2 lb d'arséniate de plomb.

Pourquoi? Pour détruire Charançons. Vers de fruit vert et prévenir la Tavelure. Si on emploie la bouillie bordelaise au lieu de la bouillie soufrée, on s'en tiendra à la formule suivante: 3 lbs de sulfate de cuivre, 6 lbs de chaux, 40 gallons d'eau. Même dose de poisons que ci-haut.

TRAITEMENT SPECIAUX

Plusieurs autres insectes sont susceptibles d'endommager les pommiers mais leur extermination exige d'autres traitements que ceux plus haut mentionnés.

Mouches des pommes: Arrosez vers le 15 juillet, ou aussitôt après l'apparition des mouches, et 2 semaines plus tard avec 2 lbs d'arséniate de plomb dans 40 gallons d'eau.

Pucerons: Ajoutez 1 demiard de Sulfate de Nicotine par 40 gallons de bouillie.

Chenilles d'été: Echenillage des petits arbres. Pour grands arbres, même remède que pour la Mouche des pommes.

Chenilles à toile d'automne: Couper et brûler les toiles dès leur apparition.

CONSEILS GENERAUX

N'arrosez jamais les pommiers en fleurs. Appliquez les solutions en fines gouttelettes.

Les solutions doivent toujours être parfaitement mélangées.

Le liquide employé doit atteindre toutes les parties de l'arbre.

Mieux vaut arroser avant qu'après la pluie, si on est certain que la solution aura le temps de sécher.

Ne pas arroser un midi par un soleil brûlant.

De nombreux essais ont prouvé que les produits ici recommandés sont les meilleurs pour les conditions de la province. Les producteurs feront bien de suivre ce calendrier à la lettre.

La Ministère de l'Agriculture donne un octroi de 25% sur tout achat de pulvérisateur (pompe d'arrosage). Ecrire au Chef du service d'Horticulture pour conditions. Consultez le bulletin No 69 pour détails sur insectes et maladies.

Pour plus amples renseignements veuillez vous adresser au Bureau de l'Entomologie, Québec.

Copies illustrées de ce calendrier envoyées gratuitement sur demande au Service des Publications, Ministère de l'Agriculture, Québec.

GEO. MAHEUX, Entomologiste.

Le bon tabac 'canayen'

J'ai du bon tabac Dans ma tabatière; J'en ai du fin, Et du rapé, etc., etc.

Il vaudrait mieux ne pas en avoir du tout. Le tabac est l'un des engins destructeurs de l'humanité: il abrège la vie de ceux qui en abusent.

Il est quand même devenu aujourd'hui une nécessité. C'est pourquoi nous reproduisons les avis suivants du chef du Service des tabacs, M. Slagg de la Ferme Expérimentale Centrale:

Il vaut mieux arracher les plants de tabacs des couches le jour même où l'on doit les transplanter; cependant, ils se gardent assez bien pendant deux ou trois jours, à condition que leurs feuilles ne soient pas humides lorsqu'ils sont arrachés et qu'ils soient mis debout dans un endroit frais. Les bons plants sont de grosseur uniforme, bien durcis, trapus, à tiges assez longues et à bonnes racines.

On rejettera impitoyablement, au moment de l'arrachage, tous les plants qui présentent le moindre symptôme de maladies sur les feuilles, les tiges ou les racines.

La transplantation peut se faire dès que les gelées ne sont plus à craindre; faut la pousser aussi rapidement que possible. Elle peut être commencée vers le 25 mai, dans le sud de l'Ontario, et vers le 1er juin, dans Québec; il ne faut pas qu'elle se prolonge plus tard que le 25 juin. Les tabacs les premiers plantés sont généralement les meilleurs.

Le champ réservé pour la plantation du tabac doit être en bon état d'ameublissement, sans mottes, ni grosses pierres. La transplantation peut se faire à la main ou avec un plantoir mécanique, à deux chevaux. La plantation à la machine est préférable à l'autre, parce que les plants sont posés d'une façon plus uniforme et qu'ils se mettent à pousser plus tôt. C'est aussi un moyen plus rapide et plus économique. On peut cependant facilement planter à la main, et le planteur qui ne cultive qu'une petite étendue préfère souvent ce système pour ne pas avoir à acheter un plantoir mécanique. Si l'on plante à la main, il faut auparavant marquer le champ en rangées. Beaucoup de planteurs font aussi ce marquage pour la plantation à la machine, mais il n'est pas nécessaire si l'on a un conducteur expérimenté. La distance entre les rangées et entre les plants dans la rangée varie suivant la variété du tabac. Les distances qui donnent les meilleurs résultats sont de 30 par 20 pouces pour les tabacs Havane à enveloppes de cigares de 24 par 12 pouces pour les tabacs Canelle et les autres petits tabacs, de 30 par 15 pouces pour les tabacs Cubains, de 36 par 24 pouces pour les tabacs jaunes et de 42 par 24 pouces pour les tabacs Burley. La plantation à la main se fait habituellement après une ondée, mais la plantation à la machine peut se faire n'importe quand, pourvu que le sol ne soit pas saturé d'eau.

Pendant les journées chaudes et sèches, on ne transplantera que l'après-midi, pour éviter que les plants nouvellement mis en terre ne brûlent. Disons, cependant, qu'un plant trapu, bien formé jusqu'au bouton, résiste beaucoup mieux à la chaleur qu'un plant long, effilé, dont la tige est exposée au soleil.

A l'Exposition Provinciale

Une réforme en faveur des petits et des moyens éleveurs

Selon toute probabilité il y aura changement assez sensible à la prochaine exposition de Québec dans la distribution des primes ou des récompenses aux éleveurs en ce qui concerne particulièrement l'Exposition Régionale.

Au cours de février dernier l'hon. Ministre provincial de l'Agriculture, M. Caron, par l'entremise de son sous-ministre, M. J.-Antonio Grenier, accordait une subvention spéciale de \$2,000.00 pour l'organisation d'une exposition régionale à Québec. Cette subvention est payée au Syndicat des Eleveurs du District de Québec et cette exposition régionale se tient depuis quelques années à Québec le premier jour ou le jour de l'ouverture de l'Exposition Provinciale. Elle a été créée il y a quelques années, cette exposition régionale, pour encourager particulièrement les efforts des éleveurs de ce district et améliorer les troupeaux de ces éleveurs moyens et des commençants et non pour grossir les prix déjà obtenus par les grands éleveurs de l'Exposition Provinciale.

En ces récentes années, la tendance par suite de l'élaboration de la liste de prix pour l'Exposition Régionale a été plutôt de favoriser les gros éleveurs tout comme pour l'Exposition Provinciale, ce qui neutralisait le but qui avait inspiré la création de l'Exposition Régionale.

A ce sujet, le sous-ministre provincial de l'Agriculture, M. Grenier, a attiré de nouveau et récemment l'attention du président du Syndicat des Eleveurs du district de Québec sur l'importance qu'il y avait, dans la préparation des listes de prix, de voir à ce que les jeunes éleveurs et les éleveurs moyens soient favorisés et attirés à l'Exposition autant que possible et il a exprimé de plus le regret d'être obligé de constater que les expositions ont une tendance à devenir la chose des professionnels en élevage qui raffient la plus grande partie des prix, ce qui éloigne ceux qui ont le plus besoin d'encouragement.

Lors de la réunion annuelle, il y a quelques semaines, des membres du Syndicat des Eleveurs du District de Québec, le secrétaire de l'Exposition M. Georges Morisset, avait attiré l'attention des intéressés sur cette tendance dont les moyens et les petits éleveurs ont été les victimes et immédiatement, malgré certaine répugnance quelque part dans l'assistance, le Syndicat des Eleveurs, en groupe, adoptait une action à l'effet d'orienter désormais la liste de prix de manière à ce que l'encouragement à l'élevage par l'intermédiaire de l'Exposition Régionale soit plus équitable et soit mieux généralisé.

Cette politique, selon les probabilités, serait appliquée en 1925 et il est certain que le nombre des participants aux concours ne sera pas inférieur à celui des années passées et qu'un plus grand nombre de nos agriculteurs, éleveurs du district, recevront une quote-part des primes distribuées par l'Exposition.

Voilà une réforme qui, assurément, sera hautement appréciée par les autorités et par ceux qui ont la légitime ambition d'être fidèle à la terre et à l'industrie agricole et qui font exclusivement de cette industrie leur carrière.

Grains

Feux de Paratonces appareils Du bon Gareau, de d'échantillon

Les prix une raison plus pour ne pas acheter Cousine Ave des recettes-

Veaux boucherie pa Et nous ayons pour empêcher de se rappeler que les agneaux sont très faibles

Le méliorisme vient encore avoir reçu l'expérience Jusqu'à présent bien les aut mélilot, dont fourrage méliorisme psychologique

Mouton la navette ou non plus que succulente, l'Acère. La navette durcit navette assument précieux

Feuilles beaucoup de force à remettre de la puberté lettres, et de quelque peu et la distrib nous avions point à qui prix. Un déshonneur ces tesse du moi

Déjà de la méthode-pu offrir en rhubarbe. V où la saison dessus de c ou même un vaut mieux et le soleil dès les premiers bien tendre, mière récolte moins color

Comme en fait d'ac noyades sur plus nombreux se dév cours des g contre les g

Troupeau A vince de Québec de Milwaukee gauche à droite Sulpice, propri Deschamps, L side Blossom-Ness & Fils; P Rivière: A. L bruit; Macdonald; D. T. Ness Geneviève: J. town; Burnside et Burnside M Ness & Fils, H